

Victoria LAFORA

Madrid — «El conflicto se ha superado y hay que hablar de ello como algo ya pasado», así valoró ayer el vicepresidente del Gobierno, Alfonso Guerra, los resultados de la reunión que por la mañana habían mantenido en la Moncloa el ministro de Educación, José María Maravall; el de Justicia, Fernando Ledesma, y el propio vicepresidente, con la jerarquía eclesiástica.

Igual de optimista se mostró monseñor Yanes, quien aseguraba a última hora de la tarde que «el problema de los catecismos ha entrado en vías de solución».

Ante ambas declaraciones se puede sacar la conclusión de que nuevamente nos encontramos en un «impasse» en el que ambas partes flexibilizan sus posturas.

Alfonso Guerra añadió que en la reunión se había expresado la «voluntad de diálogo y de entendimiento en los problemas puntuales» y que «hemos sugerido criterios pedagógicos que los responsables de la Conferencia Episcopal han asumido para su estudio».

### Circular

Según pudo saber Diario 16, el Gobierno hace una interpretación de la orden ministerial de julio de 1981 en la que la Administración tiene la responsabilidad pedagógica sobre los textos escolares y así, según estas fuentes, se podría llegar al acuerdo de que los obispos enviarán una circular en la que se explicará a los pedagogos que van a impartir las clases de religión cómo contar los párrafos conflictivos a los niños para que no resulten traumatizados.

«Explicarles, por ejemplo —dijeron—, que Hitler, que ordenó el asesinato de millones de personas, no es igual que esa vecina suya que se fue a abortar a Londres porque había sido violada».

Los catecismos ya estaban impresos, mientras seguían las negociaciones

# Los obispos quisieron «colársela» al Gobierno

En la reunión que ayer mantuvieron en la Moncloa miembros del Gabinete y la jerarquía católica se llegó a unos puntos de acuerdo en el tema de los «polémicos» catecismos y, según algunas fuentes consultadas por Diario 16, se podría haber planteado el que los obispos mandaron imprimir mientras continuaba la negociación.



El vicepresidente Guerra frente al vicepresidente del Episcopado, Delicado Baeza. A ambos lados, el titular de Justicia frente a monseñor Yanes y el de Educación frente a monseñor Fernando Sebastián.

Esta versión de los futuros acontecimientos supone una cesión por parte del Gobierno ante sus planteamientos de no ceder en los párrafos «conflictivos» de los catecismos.

No obstante, otras fuentes mencionaron la posibilidad de que en la reunión celebrada ayer el Gobierno hubiera presentado a los obispos una serie de datos sobre la mesa para intentar hacer más flexibles sus posturas.

### Decreto

Entre estos datos está el que no se ha respetado la legalidad que marca el decreto de julio de 1980, que día al Ejecutivo la capacidad para autorizar los textos. Diario 16 pudo saber que mientras se estaba celebrando las negociaciones entre la Administración y la Confe-

rencia Episcopal, en los meses de mayo, junio y julio, los obispos ya habían mandado imprimir los catecismos polémicos.

La presentación de la maqueta del libro en el Registro se efectuó el 9 de mayo, para los catecismos de 6.º y el día 13 para los de 5.º y el día 17 del mismo mes el depósito legal de la imprenta Heroes S. A.

A finales de junio los obispos reconocen que la primera edición ya está tirada, sólo que la cifra de

30.000 ejemplares no es real, ya que se han editado 200.000.

Al parecer, ante este rechazo a la normativa que marca la orden ministerial de julio de 1980, el Gobierno podía haber sugerido en la reunión de ayer que están dispuestos a retirarla, ya que la Conferencia Episcopal alega que se rigen por una ley de orden superior que es el tratado con el Vaticano.

**Catecismos**

Si el Ministerio retirara esa orden cualquier editorial podría imprimir catecismos y se podría dar el caso de que el director de un centro optara por un catecismo «crítico» sin que nadie pudiera decirle nada. Este hecho ya se dio hace algunos años cuando una editorial de Zaragoza sacó un catecismo que la jerarquía eclesiástica se apresuró a rechazar y entonces monseñor Yanes escribió una circular recordando a los directores que había que cumplir la orden ministerial. La misma que ahora rechazan.

Otro de los temas que se habría tratado en la reunión, según otras fuentes, es la de las subvenciones económicas, tema que preocupa sobremanera a los obispos.

Lo cierto es que los obispos sacaron ayer una nota a última hora en la que reconocían que el trámite administrativo continúa abierto. Esta era, al parecer, una de las exigencias planteadas por el Gobierno, que ahora tendrá que dar una respuesta al tema.